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甬运动 2020年12月22日 星期二

本报讯（记者 戴斌 通讯员 俞学丰）
2020宁波足球超级联赛（甬超联赛）前天
在富邦体育场落幕。决赛中，老牌劲旅大
榭FC队以5：1战胜海曙好美秋千队，实现
五连冠。

杭州湾绿澄联金狼队、奉化南方机械
队、江北宁大聚心队和北仑青仑队分列联
赛第三至六名。射手榜上，来自大榭FC的
吕家亮以12球荣膺最佳射手。

对于大榭队而言，今年“三线作战”殊
为不易。首次征战全国五人制足球超级联
赛，第一阶段前八轮比赛积分名列前四，而
后由于疫情原因，球队长时间不能回到慈
溪主场集训备战。9月25日至10月22日，
五超联赛在国家足球训练基地(香河)室内
五人制场馆进行本赛季后续的第9至22轮
比赛，最终获得第五名。

本月初结束的2020浙江省足球超级
联赛中，由于湖州等队从中国乙级联赛引
进了不少球员，从而在实力上实现大跨越，
大榭队在经过14轮比赛之后，以第三名的
成绩收官。

今年甬超联赛从9月份开赛，经历了
近4个月的征战，共有15支球队450名运
动员注册报名参赛。在全部38场比赛中，
共打入174球，场均进球4.6个。

本届甬超联赛在主赛区和去年宁海、
慈溪、宁波杭州湾、鄞州和北仑5个分赛区
的基础上，又新增了海曙和大榭两个分赛
区，让这项宁波最高规格的足球比赛更加
融入甬城各地，带动了当地足球的热情，真
正体现了“足球甬不停”的口号。由于甬超
联赛的水平一年比一年进步，各球队间的
差距正在缩小，关注度逐年增加。

12月20日，“迎亚运 共发
展 甬绍联动 创赢未来”2020
甬绍陆上赛艇互动挑战赛活动
在宁波江北湾头举行了一场主
题论坛——“体教融合背景下的
学校赛艇运动”。浙江省水上运
动中心主任、雅典和北京奥运会
皮划艇双冠王孟关良专程出席，
他表示，在推动赛艇、皮划艇等
水上项目普及的过程中，“竞技
体育明星应该起到引领作用”。
在接受本报记者采访时，孟关
良透露，目前宁波籍皮划艇运
动员邢松状态良好，有望冲击东
京奥运会。

说到竞技体育，奥运会无疑
是最受关注的顶级综合性赛事。
明年东京奥运会上，浙江水上项
目运动的目标如何？孟关良给出
的答案是：“水上项目要努力争
取奥运金牌。对于浙江水上运

动员来说，东京奥运会目标至少
争取一枚奖牌，目前我们在各种
项目上都在努力。”

孟关良特别介绍了我市皮
划艇选手邢松，他说：“明年奥运
会比赛，水上项目宁波选手应该
是以邢松为代表，他现在的训练
备战情况不错。邢松冲击奥运
的项目是男子双人划艇，从去年
世锦赛的情况来看，中国选手优
势还是挺大的，很有希望去冲击
金牌。”

去年的世界大赛中，邢松先
后在德国杜伊斯堡世界杯第二
站、世界锦标赛等赛事中获得了
冠军，其中世锦赛男子500米双
人划艇冠军，是中国皮划艇队夺
得的该项目首枚世锦赛金牌。
据了解，目前邢松和队友们正在
千岛湖训练。孟关良透露：“邢
松自身也非常努力，给自己制定

了每天早上和晚上的‘补课’计
划，包括训练后拉伸等辅助训
练，应该说目前他的备战总体情
况良好，处于积极向上的状态。”

孟关良认为，浙江的水上运
动竞技水平走在全国前列，而在
推动水上项目普及、服务全民健
身方面，包括赛艇进校园等，浙
江也做出了不少尝试。他表示，
希望甬绍两地的水上运动交流
能够继续深化，并带动更多城市
加入进来，从而推动浙江省赛艇
运动的发展。

本次论坛上，除了孟关良以
外，还有来自上海、杭州、宁波、
绍兴等地的赛艇运动专家、学者
和教练员、运动员会聚一堂，就
体教融合大背景下，针对“赛艇
运动促进学生成长，促进学校体
育发展，实现赛艇运动的可持续
发展”进行了研讨。

宁波市水上（游泳）运动学
校校长施飞存做了“艇进校园”
的主题演讲，从水上运动学校如
何利用自身优势把赛艇运动推
进校园，扩大参与学校的数量，
开展赛艇运动主题研学，改变传
统的赛艇青少年赛事体系做了
分析。全国首个开展特色水上
运动的中学——绍兴越州中学
校长卓铭阳从拓宽学生成才之
路，奠基学生幸福人生角度分析
了赛艇运动在校园的发展。中
国大学生赛艇队原副领队、上海
交通大学赛艇队领队于朝阳结
合赛艇运动的文化、起源和在大
学的发展，讲解了赛艇与高校的
关系及发展前景。

记者 戴斌

来甬出席甬绍赛艇交流论坛，孟关良透露：

宁波选手邢松有望“艇”进东京奥运会
▲孟关良接受记者采访。 记者 胡龙召 摄

2020甬超联赛谢幕
大榭FC荣膺“五冠王”

大榭队（左）与海曙队决赛场景。 通讯员供图
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▲邢松（右）在比赛中（资料照片）。

将龙舟运动搬到陆地
是一种怎样的体验？

20日一早，“中国龙舟文化
之乡”云龙镇举办了一场陆上龙
舟赛。18支龙舟队伍，500多名
队员不惧严寒，撑桨划舟，引得
观众的加油声此起彼伏。

据了解，今年是云龙镇第二
年举办陆上龙舟赛，以后这个大
赛还将继续举办，成为居民日常
生活、健身、娱乐的一部分。

上午8点半，18支龙舟队伍
齐齐亮相，集结在比赛现场等待

开赛。队伍以村为代表，队员由
村民和企业员工组成。

随着一声哨响，起跑线上的
龙舟瞬间启动，奋力冲向终点。

赛道外的加油声响彻云霄，
小朋友们更是激动地一边加油
一边跟着龙舟跑。

在观众中，摄影爱好者陈建
峰特地从姜山赶来，用镜头记录
下了这一刻。“云龙镇的龙舟赛
我拍了四年，只要一有比赛就会
来。不过陆地龙舟赛是头一次，
新奇、有趣，现场氛围也很好。”

陆上龙舟和水上龙舟
有什么区别？

“水上龙舟主要以拉为主，
靠水的阻力前行；陆上龙舟主要
靠撑，利用与地面的摩擦力让龙
舟动起来。所以，陆上龙舟赛桨
要拿得更低，要贴近地面。”此次
大赛夺冠的冠英村龙舟队张维
龙告诉记者。

每年云龙镇大大小小的龙
舟赛张维龙都会参加，作为水陆
两栖龙舟赛的选手，张维龙说，

跟水上龙舟比起来，陆上龙舟的
参与性更强，参赛的人会更多。
同时，因为可以近距离观看，观
众的热情也特别高。

比赛现场，云龙镇龙舟队队长
郑海康说，作为“中国龙舟文化之
乡”，云龙的龙舟运动一直很活跃，
云龙龙舟队也经常会征战全国。
一次在昆明的比赛中，知道陆上龙
舟这一项目，就将这个项目引入。

“引入一年来，已有很多龙
舟队学会了陆上功夫，那些不识
水性的村民也可以来赛龙舟
了。”郑海康说，陆上龙舟的互动
性和趣味性更强，村民的参与度
一下子提高了不少，这对居民锻
炼身体、丰富生活和传承本地的
龙舟文化都有很大帮助。

据了解，从去年首次举办时
的10支队伍，到今年的18支队
伍，陆上龙舟的参赛队伍越来越
多。云龙镇党委书记洪峰表示，
今后云龙的陆上龙舟赛将会继
续举办，比赛在每年的水上龙舟
赛结束，天气转冷后开始。

记者 王悦宁
通讯员 鲍丹萍 文/摄

“龙舟之乡”办了一场陆上龙舟赛
18支队伍旱地竞渡引来喝彩连连

百米赛道上18支龙舟队伍争先恐后。


